

Séminaire sur la chienne d'élevage

14 éleveurs et éleveuses du CSCN ont été attiré par le séminaire sur la chienne d'élevage le 29 juin à Balsthal. Il y avait toute la panoplie représenté – du débutant en élevage à ceux et celles qui ont de nombreuses années d'expérience. La commission d'élevage a pu s'assurer les services d'un intervenant compétent en la personne du Dr méd. vét. Johannes Herbel de l'hôpital vétérinaire universitaire de Zurich.

Le photocopié de 175 pages envoyé à l'avance laissait déjà suggérer que les participants allaient passer une journée intensive. Dans la chaleur des locaux du centre de compétences canines, Johannes Herbel a effectué un tour d'horizon intense et détaillé : de la chaleur de la future mère chienne aux premiers jours des chiots nouveau-nés.

Dans une première partie, les bases physiologiques ont été présentées. La fonction des organes reproducteurs et le déroulement du cycle devraient être connus de la plupart. Néanmoins, il y avait l'une ou l'autre information que l'on n'avait pas encore, par exemple sur les multiples fonctions et la mesure de la progestérone ou sur les perturbations possibles de la chaleur (absence, chaleurs blanches, œstrus fractionné). La partie suivante du séminaire était consacrée au diagnostic de la chaleur et à la détermination du moment idéal de la saillie qui en découle. Et bien sûr, la saillie en tant que telle ne se déroule pas toujours sans problème. Johannes Herbel a pu fournir des explications à ce sujet et a également abordé les avantages et les inconvénients d'une insémination artificielle (ou d'un transfert de sperme, comme on devrait l'appeler correctement).

Après la saillie, l'éleveur ou l'éleveuse doit attendre longtemps avant d'être sûr(e). Ce n'est pas le cas dans la salle de séminaire de Balsthal. Herbel a donné des informations sur le déroulement de la gestation, sur les hormones qui sont importantes pour cela, sur le développement de l'embryon en fœtus, sur tout ce qui peut se passer sur le chemin de la naissance et sur la manière de reconnaître la gestation en général. Après quelques mots sur la préparation à la mise bas, qui comprend bien sûr aussi un scénario d'urgence, et sur la mise bas elle-même, différents scénarios de la mise bas ont pu être simulés à l'aide d'un mannequin. Il s'agissait de palper la position exacte du chiot dans le canal de naissance et de décider si et comment la naissance devait être assistée.

Les participants ont vécu un séminaire intense en cette chaude journée de juin. Le fait que la climatisation ne fonctionne pas correctement n'a pas été gênant au final. L'accent a été mis sur le contenu intéressant. Nous remercions ici chaleureusement la commission d'élevage pour l'organisation.